

PROGRAMA DE ESTUDIOS PARA GRADUADOS (ESCOLATINA) DEL INSTITUTO DE ECONOMIA

La octogésimaprimera publicación del Instituto de Economía de la Universidad de Chile está dedicada al informe del Director prof. Roberto Maldonado al Decano de la Facultad de Ciencias Económicas, prof. Edgardo Boeninger, sobre lo realizado en el año 1965. Se trabajó en trece proyectos específicos, varios de los cuales se completaron en el período. A la publicidad se dieron ocho estudios sobre diversos aspectos de nuestra economía, más cuatro informes sobre los resultados de las encuestas trimestrales de ocupación y desocupación en el Gran Santiago.

El Primer Encuentro de Organismos de Investigaciones dependientes de Facultades de Ciencias Económicas, organizado por el Instituto en conmemoración de su vigésimo aniversario y del trigésimo aniversario de la Facultad, constituyó una de sus actividades señeras.

Junto con las funciones de investigación, el Instituto cumplió las de enseñanza de graduados, a través de su Programa de Estudios Económicos Latinoamericanos para Graduados (ESCOLATINA), con 49 participantes, y 27 cursos entre cátedras y seminarios semestrales. Cuatro números de la serie Publicaciones Docentes también vieron la luz en el período del informe.

El informe del Director se refiere también al Seminario de Transporte y Economía Espacial, con una duración de 35 sesiones semanales y la participación de numerosos expertos provenientes de distintas instituciones del país relacionadas con la actividad del transporte, y la presencia del Decano y del Ministro de Economía, Fomento y Reconstrucción en el foro con que finalizó el seminario.

El Instituto de Economía ha colaborado con otras instituciones, entre las que se cuenta la Agrupación de Reporteros del Sector Económico, para la cual organizó y dictó un curso sobre materias de economía. En el informe se deja constancia del mantenimiento de relaciones académicas y profesionales con otras universidades del país y del extranjero, y con los organismos del gobierno.

Parte de la actividad fue constituida por 23 conferencias dictadas en la sede del Instituto de Economía, la lista de cuyos temas y de los nombres de los conferenciantes aparece en el informe en cuestión.

De la actividad desarrollada por el Instituto en seminarios en provincias, también se da un detalle de temas y participantes.

PUBLICACIONES DEL INSTITUTO EN 1965

¹Las fluctuaciones del mercado del cobre. Soluciones alternativas. (Publicación N° 68). Autora: Herta Castro de Patiño.

²Ocupación y Desocupación. Gran Santiago (Publicaciones N.os 69, 71, 72 y 77). Cuatro publicaciones correspondientes a otras tantas encuestas realizadas en diciembre de 1964, marzo, junio y septiembre de 1965.

³Algunas características de la población inactiva de Chile y Diseño de Muestras Empleadas para encuestas de ocupación y desocupación. (Publicación N° 70). Autores: Juan Braun y José Luis Federici.

⁴La demanda de dinero. Un intento de cuantificación (publicación N° 73). Autor: Tomás Reichmann.

⁵Simposio de integración económica (publicación N° 74). Autores: Miembros del Instituto de Economía y profesores del Programa de Estudios Económicos Latinoamericanos para Graduados (ESCOLATINA).

⁶Agricultura y Tributación. Dos Ensayos (publicación N° 75). Autores: Kurt Ullrich y Ricardo Lagos.

⁷Tarifas, entradas y gastos de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado de Chile (publicación N° 76). Autor: José Luis Federici.

⁸Indicadores económicos (publicación N° 78). Autor: Carlos Sepúlveda.

⁹Demanda de bienes durables. Gran Santiago (publicación N° 79). Autores: Juan Braun y José Luis Federici.

¹⁰La investigación económica y social en las Facultades de Ciencias Económicas chilenas (publicación N° 80). Una colección de los trabajos presentados al Primer Seminario sobre la investigación Económica y Social en las Facultades de Ciencias Económicas Chilenas, realizado en junio de 1965.

¹¹Bibliografía sobre economía agraria. Autoras: Rada Yumha Chehade y Eliana Alvarado.

PUBLICACIONES DOCENTES

⁹Teoría Económica. I. Teoría de la Demanda. Guía de Estudio, por el prof. Roberto Maldonado.

¹⁰Introducción al estudio de la estadística, por el prof. Mario Cortés.

¹¹Sinopsis de diez conferencias sobre "La Agricultura y la Economía Política", por la prof. Ann Martin.

¹²Devaluación, Ingreso y Empleo Comercial, por el prof. A. C. Harberger. Flexibilidad de Precios y Empleo Pleno, por el prof. Don Patinkin. Teoría Económica y las Matemáticas. Una evaluación, por el prof. Paul A. Samuelson.

LOS SEMINARIOS DE ECONOMIA CHILENA

En Santiago:

¹Primer Seminario sobre la Investigación Económica y Social en las Facultades de Ciencias Económicas Chilenas. Primera Mesa Redonda de Institutos y Centros Universitarios de Investigación Económica y Social, 7 al 11 de junio de 1965.

²Seminario de Transporte y Economía Espacial, marzo a noviembre de 1965 (35 sesiones, una sesión semanal los días lunes, de 18 a 20 horas, en el local del Instituto).

En provincias:

¹Primer Seminario de Economía Chilena, en la ciudad de Valdivia del 10 al 15 de mayo de 1965 (5 sesiones).

²Segundo Seminario de Economía Chilena, en el puerto de Coquimbo del 2 al 7 de agosto de 1965 (6 sesiones).

³Segundo Seminario de Economía Chilena, en la ciudad de Valdivia del 6 al 11 de septiembre de 1965 (5 sesiones y foro final).

⁴Segundo Seminario de Economía Chilena, en el puerto de Valparaíso (25 al 29 de octubre de 1965). (Los transportes en Chile, 5 sesiones).